

Bielefeld, 30. September 2009

"Jeder Euro zählt doppelt!"

Auftakt zur Spendenverdoppelungsaktion für das Video-Präventionsprojekt "Alles hip?!" von EigenSinn e.V., ermöglicht durch die Bethe Stiftung Köln

Frau Roswitha Neukirch von der Bethe Stiftung ist aus Bergisch Gladbach angereist, um der Auftaktveranstaltung der Spendenverdoppelungsaktion zugunsten des Videoprojektes "Alles hip?!" beizuwohnen.

Mit dem Videoprojekt "Alles hip?!" wendet EigenSinn e.V. sich an Mädchen und Jungen der 8. Klassen von Regel- und Förderschulen, um ihre Medienkritikfähigkeit zu fördern und auf diesem Wege einseitig sexualisierten Rollenvorbildern in Musikvideos, Castingshows und Werbeclips entgegen zu wirken.

"Muss ich mich so kleiden und bewegen wie die Stars in den tollen Musikvideos, damit mein Freund mich sexy findet und nicht verlässt?" Sabrina*, 14 Jahre, ist stark durch die gängigen Rollenvorbilder in den Medien verunsichert. (*Der Name wurde verändert.)

Wie viele Mädchen spürt Sabrina den Druck zur Nachahmung der propagierten Schönheitsideale und damit auch zum Konsum entsprechender Produkte. Einer individuellen Entwicklung sind durch die stark sexualisierten Idole oftmals enge Grenzen gesetzt. Bevor Mädchen und Jungen weitgehend unvorbelastet eigene sexuelle Erfahrungen entwickeln können, werden sie bereits durch die medialen Inszenierungen vorgeprägt.

An drei Projekttagen werden gemeinsam mit Schülerinnen und Schülern in geschlechtsgetrennten Gruppen unterschiedliche Frauen- und Männerrollen herausgearbeitet und medienkritisch hinterfragt. Die Selbstbilder der Mädchen und Jungen sowie ihre Erwartungen an das eigene bzw. andere Geschlecht werden reflektiert und in Zusammenhang mit Rollenvorbildern in Medien hinterfragt. Die Jugendlichen setzen ihre erarbeiteten Ergebnisse mittels Beitragsformen wie Interview, Umfrage, Spielfilm oder Casting-/Talkshow in eigene Videoproduktionen um. Um diese wichtige Präventionsarbeit weiterhin leisten zu können, ist EigenSinn e.V. auf Spenden angewiesen.

Dankenswerterweise wurde "Alles hip?!" während der vergangenen zwei Jahre durch die Bethe Stiftung unterstützt. Das Projekt läuft zum 31. Dezember 2009 aus und die Stiftung hat ein großzügiges Angebot zur Förderung eines weiteren Projektjahres gemacht: Jede Einzelspende bis 2000,- Euro, die innerhalb des festgelegten Zeitraumes vom 1. Oktober bis 31. Dezember 2009 auf einem Sonderkonto von EigenSinn e.V. unter Nennung des Stichwortes "Spendenverdoppelung" eingeht, wird von der Bethe Stiftung bis zu einer Gesamthöhe von 25.000,- Euro verdoppelt.

Spendenkonto 722 510 44 bei der Sparkasse Bielefeld, BLZ 480 501 61 Stichwort: "Spendenverdoppelung"

Marktstraße 38, 33602 Bielefeld Tel.: 0521-13 37 96, Fax: 0521-17 70 86 info@eigensinn.org, www.eigensinn.org